

*"El diario
que quieres"*

LA TERCERA

S A B A D O

SUSCRIBASE A LA TERCERA Y OBTENGA IMPORTANTES BENEFICIOS: 600 8 372 372

26 DE NOVIEMBRE DE 2006

Nuevo jefe castrense, que era el candidato con la más alta antigüedad, fue designado dos días después de aprobado el Alto Mando 2006

Lagos nombra a general Oscar Izurieta como sucesor de Cheyre en el Ejército

► Oscar Izurieta Ferrer -que asumirá para el período 2006-2010- era la preferencia del gobierno y del Ejército con el fin de darle continuidad a la obra -iniciada por Ricardo Izurieta y proseguida por Cheyre- de profesionalizar y modernizar a la institución castrense.

Según fuentes de La Moneda, se optó por adelantar la designación del nuevo jefe del Ejército para que no se corriera el riesgo de "contaminar" los nombres que integraban la quina. Por ejemplo, hace un par de semanas se cuestionó el paso de al

menos 13 generales por la CNI. Con Oscar Izurieta como nuevo jefe castrense, su clan familiar suma a un tercer comandante en jefe, pues el padre del recién nominado ocupó este puesto en 1958 y su primo Ricardo Izurieta antecedió a Cheyre.

Dos días después de aprobar el alto Alto Mando 2006 el Mandatario optó por poner en el máximo cargo al candidato con la más alta antigüedad

Lagos nombra a Oscar Izurieta como sucesor de Cheyre en jefatura del Ejército



FICHA

General de división Oscar Izurieta Ferrer

Edad: 55 años, casado, dos hijas.

Rama: Infantería.

Estudios: Egresó de la Escuela Militar en 1969 con el primer puesto de su generación. Lo mismo en 1991 tras pasar por la Academia de Guerra. Es magíster en Ciencias Políticas UC.

► El máximo jefe del Ejército para el período 2006-2010 es primo e hijo de comandantes en jefe.

► Su nombre no sorprendió al ser anunciado ayer en La Moneda, ya que era uno de los favoritos para continuar con la labor de modernización del Ejército.

N. CASTILLO Y J.M. WILSON

Tras una sorpresiva visita al Regimiento Reforzado Lautaro de Colina, donde almorzó con el general Juan Emilio Cheyre y con tres ministros, el Presidente Ricardo Lagos instruyó al vocero del Ejecutivo, Osvaldo Puccio, para que oficializara el nombramiento de Oscar Izurieta Ferrer como nuevo comandante en jefe de la institución.

Izurieta, quien encabezaba la quina de sucesión, lideraba desde hace un año las apuestas en círculos militares y de gobierno para reemplazar a Cheyre, quien debe dejar el cargo el 10 de marzo de 2006, un día antes del traspaso de mando presidencial.

Ese favoritismo se debía -en gran parte- a que el perfil de Izurieta es el que más calzaba con el que querían tanto en el gobierno como en el propio Ejército para dar continuidad a la obra -tímidamente iniciada por Ricardo Izurieta y más consolidada por Cheyre- de profesionalizar y modernizar la institución castrense.

La hoja de vida de Izurieta Ferrer, además, era la que menos rechazo provocaba dentro de la institución y en distintos sectores políticos. Su nominación también era la menos traumática para el Alto Mando, toda vez que tras el proceso de calificaciones quedó con la primera antigüedad, por lo que ningún



LAGOS Y RAVINET (en la foto de archivo) almorzaron ayer sorpresivamente con el alto mando y los ministros Puccio (Gobierno) y Vidal (Interior) en el Regimiento Lautaro de Colina.

otro general -aparte de los ya anunciados Juan Carlos Salgado y Javier Urbina- debían abandonar la institución para que él ocupara el primer puesto. Ello no sucedía, por ejemplo, si los otros mencionados Alfredo Ewing (3°) y José Miguel Piuze (5°) eran los elegidos.

Pese a que la intención inicial del Presidente Lagos era nombrar al futuro jefe castrense a semanas de la salida de Cheyre -en un gesto similar al que realizó con el almirante Miguel Ángel Vergara y con el general Alberto Cienfuegos en Carabineros-, finalmente se optó por adelantar la decisión para que no se corriera el riesgo

de "contaminar" los nombres. Por ejemplo, hace unas semanas se cuestionó el paso de a lo menos 13 generales por la CNI.

Previo a las encuestas que dieron mayores probabilidades a que la definición presidencial se dé en segunda vuelta, también se evaluaba que Lagos consultara el nombre del sucesor de Cheyre con el Presidente electo.

Fuentes de La Moneda comentaron que con los cambios de escenario Lagos evaluó que era mejor no aplazar el nombramiento. De hecho, el jueves el Presidente dijo que su decisión se sujetaría a "su criterio".

Pese a que Lagos quiso nombrar al futuro jefe castrense cerca de la salida de Cheyre, al final optó por no correr el riesgo de "contaminar" los nombres.

El padre del recién nominado jefe del Ejército ocupó el máximo puesto entre 1958 y 1964, y su primo Ricardo Izurieta antecedió a Cheyre

Clan familiar suma a tercer comandante en jefe

El recién nominado comandante en jefe del Ejército, Oscar Izurieta Ferrer, pertenece a una de las familias más numerosas e influyentes en esa rama castrense. En una época hubo 17 miembros del clan vistiendo uniforme, y con su nombramiento, Oscar Izurieta se convierte en el tercer jefe castrense que lleva ese apellido.

El primero en ocupar el alto cargo fue su padre, Oscar Izurieta Molina (1958 a 1964), quien fue un firme opositor a que se quitara al Poder Ejecutivo la facultad de remover a los jefes castrenses. Su primo hermano Ricardo Izurieta Caffarena (en la foto con Eduardo Frei) también ocupó ese puesto entre 1998 y 2002, y si bien quiso abocarse a la modernización del organismo, la detención de Augusto Pinochet en Londres abortó sus planes.

De ahí que en las filas militares se bromea con que "si tu apellido es Izurieta tienes que ser comandante en jefe".

Al igual que su padre, el recién nombrado comandante es de la rama de Infantería. De la Escuela Militar egresó el '69 como primero de su promoción, logro que repitió tras su paso por la Academia de Guerra en 1981. También cuenta con dos magíster: uno en Ciencias Militares con mención en "Planificación y Gestión Estratégica" y otro en Ciencias Políticas con mención en "Relaciones Internacionales" de la Universidad Católica. Entre 1985 y 1987 se desempeñó como profesor de la Academia de Guerra.

También fue agregado militar en Londres -justo cuando detuvieron a Pinochet- y luego jefe de la misión en Washington.

En el plano político, Izurieta



Ferrer sorprendió en septiembre de 2000 cuando declaró que en materia de DD.HH. estaba "dispuesto a pedir perdón" para alcanzar la unidad.

En su trayectoria se ha caracte-

rizado por ser uno de los promotores de la modernización del Ejército. Fue responsable de crear el Departamento de Asuntos Internacionales e impulsar la participación de militares chilenos.

Tras conocerse la quina, en círculos de gobierno habían afirmado que el "favorito" de Michelle Bachelet era Izurieta Ferrer. En su paso por Defensa, la ahora candidata presidencial realizó una gira por Noruega y Chipre, donde visitó las tropas chilenas en misión de paz en este último lugar. Ahí fue acompañada por Izurieta.

Período Cheyre

Junto con anunciar el nombre del nuevo comandante en jefe, Puccio informó que el lunes el Presidente Lagos recibirá a los generales Izurieta y Cheyre.

El período de Cheyre en el Ejército fue marcado por el reconocimiento de la responsabilidad institucional en las violaciones a los DD.HH. -con su ya famosa frase del "nunca más"- y por la profundización de la modernización de la institución.

Pese a los reiterados gestos, Cheyre no logró alcanzar una solución para terminar con el constante desfile de militares (retirados y activos) por los tribunales de justicia. En su período, además, debió enfrentar el enjuiciamiento a Pinochet por millonarias cuentas descubiertas en el exterior.